



Au fil du temps.

Le journal des météo amateurs d'entre Rhône et Loire.



Pierre-sur-Haute paré pour l'hiver. Photo A. Thévenet 30/11/08 à 8h 03.

Novembre sombre dans l'hiver.

On ne la pas vu souvent le soleil ce mois-ci : seulement 62 heures d'apparition à Andrézieux où il s'agit du 5ème novembre le plus sombre de ces 38 dernières années, 60 heures à Lyon mais une rallonge de 14 heures pour les montagnards (74 h aux Sauvages). Pris dans son ensemble, novembre 2008 est un nouveau mois très arrosé –excepté dans le sud-est du département du Rhône- et doux en plaine ; sur les hauteurs vers 800 m, la température moyenne est conforme à l'habitude. L'essentiel des précipitations (parfois jusqu'à 60% du cumul mensuel) se sont produites le 1er du mois et lors de la nuit suivante, elles ont entraîné d'importantes inondations commentées dans le numéro précédent. A Villefranche, on mesure les hauteurs de pluie depuis 1931 ; jusqu'à présent, l'année la plus arrosée était 1977 avec 1038 mm ; ce record haut est désormais effacé puisqu'au 30 novembre, le total de 2008 atteint déjà 1048 mm... Il n'y a pas que le Beaujolais qui coule à Villefranche ! La température est restée quant à elle fort douce durant les deux premières décades, puis a franchement viré à l'hiver lors des dix derniers jours. Nos montagnes ont blanchi au dessus de 700 m dès samedi 22 ; vers 800 m, le paysage est resté blanc jusqu'en fin de mois, il l'est encore à l'heure où sont tapées ces lignes.

Nous voici donc en décembre et, comme l'an dernier, les adhésions 2009 à l'Association Météo d'entre Rhône et Loire sont ouvertes. Vous trouverez dans ce numéro un bulletin d'adhésion et dans le site de l'association www.meteo-rhone-loire.org tous les autres renseignements utiles. Décembre est aussi le mois des cadeaux, l'AMRL va vous en proposer un : l'ensemble des bulletins de 2006 sera très prochainement en vente en téléchargement micro-payant, surveillez le site de l'association dans les prochains jours. Un cadeau payant ? Certes mais pour moins de deux euros vous aurez l'intégralité des publications de 2006 soit 150 pages et davantage encore d'heures de travail. L'intégralité de cette vente, comme de toutes les autres, sera bien entendu versée sur le compte de l'AMRL ; j'ai bien pensé détourner cet argent pour plus tard m'envoler sous les tropiques... mais je ne serais même pas arrivé à st-Exupéry...

Michel Gagnard.

Président de l'Association Météorologique d'entre Rhône et Loire. Association reconnue d'intérêt général.